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ALADI/CR/Ata 723  
9 de fevereiro de 2000 
Hora: 10h às 11h 50m   

  
 

 

Ordem do Dia 

 

1. Aprovação da ordem do dia. 

2. Assuntos em pauta. 

3. Consideração da ata correspondente à 722ª sessão. 

4. Designação do Coordenador do Grupo de Trabalho sobre 
Acompanhamento do Programa de Apoio aos Países de Menor 
Desenvolvimento Econômico Relativo. (Adiado) 

5. Informe da Secretaria-Geral sobre a situação em que se encontram 
os temas destinados aos grupos de trabalho durante o ano 1999. 

6. Informe do Secretário-Geral sobre cumprimento do Programa de 
Atividades da ALADI, correspontente ao ano 1999.  

7. Informe do Secretário-Geral sobre o II Encontro Internacional de 
Economistas (Havana, 24-28 de janeiro de 2000). 

8. Assuntos diversos. 

                                                                     -------------- 

Preside: 

GUSTAVO IRUEGAS EVARISTO 

Assistem: Noemí Gómez e Julia Adriana Gabriela Pan  (Argentina), José Artur Denot Medeiros, 
Afonso José Sena Cardoso e João Mendes Pereira (Brasil),  Axel Cabrera (Chile), 
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Fabio Emel Pedraza (Colômbia), Miguel Martínez Ramil e Fidel Ortega (Cuba), José 
Rafael Serrano Herrera e Carlos Santos Repetto (Equador), Gustavo Iruegas 
Evaristo, José Luis Solís, Julio Lampell e Arturo Juárez (México), Gloria Amarilla 
Acosta (Paraguai), Carlos Higueras Ramos e José Eduardo Chávarri García (Peru), 
Jorge Rodolfo Tálice, José Roberto Muinelo e Elizabeth Moretti (Uruguai), Rubén 
Pacheco e Yaritza Barbosa (Venezuela), David Ruano Lemus (Guatemala), Eugeny 
Astakhov Andrey Kudelin (Rússia) e Roberto Casañas (OEA).  

Secretário-Geral: Juan Francisco Rojas Penso. 

Secretários-Gerais Adjuntos: Leonardo F. Mejía. 

Secretaria: Jorge Rivero. 

-------------- 

PRESIDENTE. Está aberta a sessão. 

1. Aprovação da ordem do dia. 

PRESIDENTE. Com consideração. 

APROVADA. 

2. Assuntos em pauta. 

PRESIDENTE. Tem a palavra o Secretário-Geral. 

SECRETÁRIO-GERAL. Senhor Presidente, na pasta em poder dos Senhores 
Representantes  constam as notas e documentos aos quais corresponde dar entrada. Cabe 
destacar alguns aspectos que assinalo a seguir. 

O primeiro refere-se à nota enviada pela Embaixada do Paraguai, comunicando o 
término de funções do Terceiro Secretário, Isidro Valiente, a quem desejamos os maiores 
êxitos em sua carreira diplomática e pedimos que lhe seja transmitido dessa maneira. 

Do mesmo modo, Senhor Presidente, cabe destacar o registro de diversos 
regulamentos vinculados com o Acordo da Hidrovia Paraguai-Paraná. Estes regulamentos 
se referem a: Borda livre e estabilidade para as embarcações, Requisitos exigíveis comuns 
para a Matrícula de Embarcações, Reconhecimentos, Inspeções e Certificado de 
Segurança para as embarcações que circulam pela Hidrovia, Regime Único de Infrações e 
Sanções da Hidrovia Paraguai-Paraná (Porto de Cárceres-Porto de Nova Palmira) que 
fazem parte do acordo de alcance parcial subscrito por cinco dos países-membros da 
Associação. 

Figuram também dentro dos assuntos em pauta a Proposta 121, referente à 
Reformulação do Orçamento da Associação para o ano 2000, e a nota apresentada pela 
Representação Permanente da Bolívia, relacionada com algumas observações sobre a 
proposta mencionada anteriormente. 

 Finalmente, Senhor Presidente, com grande satisfação e depois de ter sido publicado o 
documento, recebemos uma comunicação do Diretor do Escritório da Organização dos 
Estados Americanos, com sede em Montevidéu, informando-nos que a Comissão Executiva 
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Permanente do Conselho Interamericano para o Desenvolvimento Integral anuiu e aprovou 
os projetos que oportunamente apresentou a Secretaria-Geral de cooperação técnica e que 
se referem, em sua ordem, ao Seminário sobre os Desafios e Perspectivas da Integração, à 
realização de um Curso sobre Formação de Negociadores e à Capacitação de 
Funcionários Técnicos nas Novas Normas Vigentes em Nível Internacional para a 
Simplificação e Harmonização dos Regimes e Procedimentos Aduaneiros. 

O montante da cooperação técnica que receberemos por parte da OEA para o 
presente ano ascende à quantia de US$ 182.300,00.  

Queremos, então, agradecer ao Senhor Representante da OEA aqui em Montevidéu 
todas as gestões e apoio que nos deu para a realização deste trabalho para alcançar este 
objetivo da cooperação técnica e, do mesmo modo, por seu intermédio à Secretaria da 
OEA pelo apoio que permanentemente estamos recebendo para o desenvolvimento de 
nossas atividades. 

Esses eram os aspectos mais importantes, Senhor Presidente, que podemos destacar 
hoje nos assuntos em pauta. Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Tem a palavra o Senhor Representante do Uruguai. 

Representação do URUGUAI (Roberto Muinelo). Obrigado, Senhor Presidente. Em 
assuntos em pauta a Secretaria introduz o referente ao Protocolo de Modificação do 
Convênio Multilateral de Cooperação e Assistência Mútua entre as Direções Nacionais de 
Alfândegas da América Latina, Espanha e Portugal, aprovado na vigésima reunião, 
publicado como documento ALADI/SEC/di 1276.  

Solicitaríamos à Secretaria a gentileza, em etapas posteriores, de informar sobre a 
aprovação destas modificações em cada um dos países. 

Consideramos também que este tema, de certa maneira, merece ser fazer parte da 
próxima agenda do Conselho de Assuntos Aduaneiros porque é um tema muito importante, 
relacionado com a cooperação das administrações, inclusive da própria ALADI. Muito 
obrigado, Senhor Presidente.  

PRESIDENTE. Toma-se nota da sugestão da Representação do Uruguai, que tem a 
aprovação da Sala.  

Passamos a outro ponto. 

3. Consideração da ata correspondente à 722ª sessão. 

PRESIDENTE. Em consideração. 

Não havendo observações, APROVA-SE. 

4. Designação do Coordenador do Grupo de Trabalho sobre Acompanhamento do Programa 
de Apoio aos Países de Menor Desenvolvimento Econômico Relativo. 

PRESIDENTE. Recebemos uma nota da Representação da Bolívia, onde nos pede 
adiar o tratamento deste tema. Isso está à consideração dos senhores. 

Entendemos que o que trataríamos, finalmente, seria a necessidade de um tempo para 
concluir a proposta da Coordenação deste grupo.  
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  Penso que sendo um pedido da uma Representação, que não está presente, 
poderíamos adiar o tema para a próxima reunião, onde faria uma tentativa para obter uma 
proposta  a fim de  resolver este assunto. 

Não havendo outra opinião, passamos ao ponto seguinte. 

5. Informe da Secretaria-Geral sobre o estado em que se encontram os temas destinados aos 
grupos de trabalho durante o ano 1999. 

PRESIDENTE. Tem a palavra a Secretaria-Geral. 

SECRETARIA (Jorge Rivero). Obrigado, Senhor Presidente. 

Apenas para fazer lembrar ao Comitê os três grupos de trabalho que não têm caráter 
permanente e que devem tratar temas específicos. Nesse sentido, Senhor Presidente, está 
pendente o grupo de trabalho sobre solução de controvérsias. O grupo apresentou seu 
relatório final e um projeto de acordo na sessão de 24 de novembro onde se acordou enviar 
esse texto às Chancelarias para que fizessem as observações. Os países que estivessem 
em condições de subscrever o acordo o assinariam. Se existissem sugestões de 
modificação, o tema voltaria ao grupo. 

O outro grupo de trabalho, Senhor Presidente, é o relativo às situações jurídicas que 
justificam revisão. Este grupo apresentou também um relatório final na sessão 721, de 9 de 
dezembro, onde a Representação do México apresentou algumas observações e se 
decidiu que o grupo voltasse a reunir-se para analisá-las, bem como qualquer outra que 
pudessem apresentar as Representações. 

Finalmente, Senhor Presidente, o Comitê designou o Senhor Representante de Cuba 
como Coordenador do grupo de trabalho para o aperfeiçoamento do regime regional de 
salvaguardas da Associação. Esse grupo não pôde reunir-se em 1999. Está pendente de 
reunir-se. Há um documento que a Secretaria-Geral apresentou oportunamente sobre o 
tema, e também observações sobre o mesmo das Representações do Chile e do México.  
Faltaria, Senhor Presidente, marcar a data para a reunião desse grupo. 

Os demais grupos, Senhor Presidente, têm agenda permanente e já foram 
considerados em anterior sessão do Comitê. Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Tem a palavra o Senhor Representante do México. 

Representação do MÉXICO (José Luis Solís). Obrigado, Senhor Presidente. Não sei se 
neste ponto poderá ser tratado o referente ao prosseguimento dos trabalhos do grupo de 
trabalho sobre solução de controvérsias ou o apresentaríamos em assuntos diversos. 

PRESIDENTE. Penso que estamos tratando a situação que se encontra o grupo de 
trabalho, mas não trataríamos o fundo da questão. Se existe alguma observação sobre as 
condições em que está o grupo de trabalho seria bem-vinda.  

Representação do MÉXICO (José Luis Solís). Obrigado, Senhor Presidente. 
Simplesmente para comunicar-lhes que em função do que foi decidido se enviou às capitais 
o projeto de acordo para um mecanismo de solução de controvérsias na ALADI, o qual, de 
modo geral, aceitaríamos.  Não obstante, estaríamos em condições de discutir com os 
países que tivessem recebido observações. Estas observações voltariam ao grupo de 
trabalho, dado que temos também algumas observações de forma que oportunamente 
transmitiremos por escrito à Secretaria-Geral.  
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É, basicamente, o que desejaria informar e perguntar aos países se já receberam de 
suas capitais alguma observação a esse respeito, alguns comentários, para ver que destino 
será dado a esses trabalhos. 

PRESIDENTE. Obrigado, Senhor Representante. 

Em consideração o informe e a exposição da Secretaria-Geral. 

Para meu esclarecimento faria uma observação sobre a situação desse grupo de 
trabalho. 

Creio que a exposição nos deixa ver que existe uma situação pendente, no sentido de 
que se este grupo de trabalho finalizou seus trabalhos e foi enviado um documento para 
consideração e observações das capitais, deverá finalizar seu trabalho quando as 
observações das capitais hajam sido recebidas e atendidas para que o grupo tenha um 
resultado final. Não sei se o acordo foi em outro sentido. 

Entendo que o grupo de trabalho estava sendo dirigido pela Secretaria-Geral. Creio 
que é uma situação sui generis, que oxalá o próprio grupo possa resolver em sua próxima 
reunião, provavelmente decidindo entre eles que um Representante dirija os trabalhos. 
Ofereço a palavra para esta reflexão. 

Caso não haja observações, aceitar-se-ia a idéia de que o grupo continuasse com seu 
trabalho na espera das observações da Chancelaria e quando obtiver essas observações 
as incorporará e depois apresentará seu relatório ao Comitê de Representantes, já com as 
observações das Chancelarias. 

Pediríamos também que em sua próxima reunião escolhessem entre eles alguém para 
dirigir seus próprios trabalhos e liberar desta forma a Secretaria-Geral dessa 
responsabilidade. Talvez o único que haveria que fazer seria convocar a próxima reunião 
do grupo de trabalho. 

Estaríamos abertos a sugestões nesse sentido. Quando poderia ser? Entendo 
perfeitamente que as respostas das Chancelarias tomam seu tempo de maneira diferente, 
mas de alguma forma os integrantes desse grupo de trabalho teriam que providenciar as 
respostas e sua próxima reunião, sem uma proposta específica, exceto com a 
recomendação que os integrantes do grupo decidam sobre o mesmo.   

Passaríamos ao ponto seguinte. Tem a palavra o Senhor Representante do México. 

Representação do MÉXICO (José Luis Solís). As observações recebidas do México 
serão comunicadas oportunamente às demais Representações, através da Secretaria-
Geral,, para que se informem e possamos ter um conhecimento antecipado do que 
poderíamos discutir na primeira reunião desta etapa do grupo de trabalho sobre solução de 
controvérsias. Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Passaríamos ao ponto seguinte. 

6. Informe do Secretário-Geral sobre cumprimento do Programa de Atividades da ALADI, 
correspondente ao ano 1999. 

PRESIDENTE. Tem a palavra o Senhor Secretário-Geral. 

SECRETÁRIO-GERAL. Muito obrigado, Senhor Presidente. 
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  Estamos distribuindo na manhã de hoje o Documento Informativo 1282, de 8 de 
fevereiro, onde apresentamos uma avaliação das atividades desenvolvidas pela Associação 
durante o ano de 1999. 

Queremos manifestar que é a primeira vez que este documento é trazido ao Comitê 
com intenção, basicamente, de apoiar os trabalhos que deverá realizar no futuro imediato o 
grupo de trabalho encarregado do acompanhamento das atividades da Associação. 

Como poderá ser apreciado, em sua introdução é feito um resumo dos antecedentes 
nos quais se baseou a elaboração do programa de trabalhos para 1999, indicando-se que o 
desenvolvimento desse programa se realizou no âmbito de uma crise financeira 
permanente da Associação ao longo desse ano. Assinalaram-se, também, as prioridades 
que indicaram os países-membros e que conduziram a que o programa se desenvolvesse 
basicamente em três áreas de ação. Em primeiro lugar, no apoio direto às negociações. Em 
segundo lugar, para fortalecer o sistema de informação como parte também deste sistema 
de apoio ao processo de negociações. Em terceiro lugar, ao desenvolvimento das 
atividades previstas no âmbito do Sistema de Apoio em Favor dos Países de Menor 
Desenvolvimento Econômico Relativo que prevê o próprio Tratado de Montevidéu 1980. 

Do mesmo modo, no desenvolvimento deste programa de trabalho a Secretaria-Geral, 
no que lhe coube, estabeleceu as coordenações necessárias e dentro das limitações 
correspondentes de tipo financeiro que foram bastantes, que nos acompanharam ao longo 
de todo o ano, estabeleceu as coordenações necessárias, não apenas para captar 
cooperação técnica de outras organizações internacionais, senão para o desenvolvimento 
conjunto de alguma das tarefas previstas no programa de trabalho.  

É evidente, Senhor Presidente, que se bem durante o ano 1999, devido à crise que se 
traduziu na recessão econômica de algum dos países-membros, notou-se ou se fez 
evidente uma paralisia no processo de negociação dos acordos ao amparo do Tratado de 
Montevidéu 1980 e em muitos casos também foi difícil realizar por parte dos países-
membros um processo de aprofundamento desses acordos. É certo também que esta 
situação contrastou abertamente com o que pudemos verificar nos anos setenta e oitenta 
em relação com os compromissos de integração. Neste caso, apesar da crise vivida, os 
compromissos de integração não se viram alterados quanto a sua concepção e sua 
estrutura atendendo os acordos que os países já haviam concluído.    

Do ponto de vista quantitativo, Senhor Presidente, de cento e noventa e duas 
atividades previstas para a Associação no ano 1999, foram cumpridas totalmente cento 
cinqüenta e duas. As quarenta restantes não puderam ser realizadas, em primeiro lugar,  
pelas seguintes razões: oito, por falta de informação; sete, porque dependiam da 
convocação de umas reuniões de caráter técnico que lamentavelmente não puderam 
realizar-se no ano passado; cinco não puderam ser realizadas devido, fundamentalmente, à 
impossibilidade de contar com recursos financeiros para a contratação de consultores; e as 
demais atividades não foram realizadas, várias delas, devido às mudanças das prioridades 
que os próprios países foram indicando no transcurso do ano. 

Em sua segunda parte, o documento apresenta uma síntese das diferentes atividades 
e avalia a evolução do desenvolvimento das mesmas, conforme os diferentes parágrafos 
que considerava o programa de trabalhos para 1999. Em sua parte final faz algumas 
indicações sobre a forma como a Secretaria valoriza o trabalho permanente do grupo de 
trabalho do Comitê de Representantes para o acompanhamento do programa de atividades 
e, além do mais, dá uma contribuição, do ponto de vista metodológico, no sentido de que 
com o processo de tornar mais interativo o trabalho conjunto Comitê de Representantes-
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Secretaria no âmbito deste grupo de trabalho, destaca a necessidade,  já que nosso 
compromisso é que oportunamente iremos informando ao Comitê de Representantes, 
antecipadamente, as dificuldades que estamos tendo para alcançar os resultados previstos 
no programa de atividades para o ano 2000, contrario sensu do que ocorreu até o omento, 
pois sempre se informava ex post das dificuldades que estávamos enfrentando, pelo qual 
não era possível adequar as atividades à realidade que verdadeiramente vivemos para o 
desenvolvimento dos trabalhos previstos.  

Finalmente, Senhor Presidente, em anexo, apresentamos o formato, já conhecido por 
todos nós, de todas as atividades compreendidas no programa de 1999, detalhando a 
evolução de cada uma delas e os resultados alcançados no final do ano 1999.  

Pensamos que este documento será muito útil para a primeira reunião do grupo de 
trabalho, pois, certamente, tão logo se reincorpore o Senhor Representante Permanente da 
Argentina será convocado, com o propósito de fazer uma avaliação conjunta entre a 
Secretaria e os países-membros sobre o desenvolvimento do programa para o ano 1999. 
Muito obrigado, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, Senhor Secretário-Geral. 

Está à consideração do Comitê a avaliação feita pelo Senhor Secretário-Geral sobre o 
Programa de Atividades da Associação. 

Não havendo observações, tomamos nota deste informe e agradecemos ao Senhor 
Secretário-Geral sua elaboração e apresentação.    

Passamos a ponto seguinte. 

7. Informe do Secretário-Geral sobre o II Encontro Internacional de Economistas (Havana, 24-
28 de janeiro de 2000). 

PRESIDENTE. Tem a palavra o Senhor Secretário-Geral. 

SECRETÁRIO-GERAL. Muito obrigado, Senhor Presidente. 

De 24 a 28 do corrente mês coube-nos participar do II Encontro Internacional de 
Economistas sobre Globalização e Problemas do Desenvolvimento, quando tivemos a 
oportunidade de fazer uma exposição sobre a evolução do processo de integração no 
contexto da globalização da economia internacional. 

Nossa intervenção já foi incorporada à página web e motivou uma ampla discussão 
sobre a temática da integração e a relação existente, a integração  regional e a globalização 
da economia internacional. Não obstante, antes de referir-me a este tema, queria 
manifestar que o debate se iniciou, logicamente, com várias intervenções sobre a influência 
do processo de globalização na evolução da economia latino-americana e, em termos 
gerais, não apenas sobre aspectos relativos à parte econômica, senão também, à influência 
que tem a globalização sobre diversos aspectos dos afazeres econômicos e sociais de 
todos nossos países, tanto no âmbito cultural como em  outros aspectos da nossa vida 
cotidiana. 

Participaram do encontro aproximadamente oitocentos economistas, não apenas da 
região latino-americana, senão também pessoas provenientes de outros países e de outros 
continentes, que fizeram diversas intervenções sobre diferentes temas, não somente no 
tocante ao conceito da globalização, senão que houve duas sessões de trabalho que 
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concitaram nosso interesse: uma delas, referente à avaliação da situação do comércio 
internacional e, a outra à da situação financeira.   

Quanto a nossa intervenção, (já incorporada in extenso à página web), considerou-se 
internamente entre os diversos organismos de integração lá presentes e de cooperação, a 
possibilidade de que no próximo encontro –que será realizado no próximo ano no mês de 
janeiro em Havana- um dia seja dedicado exclusivamente à discussão da temática da 
regionalização e da integração, tendo sido estabelecido um mecanismo de cooperação que 
atenderá a Associação Nacional de Economistas de Cuba, com a intenção de coordenar 
entre as Secretarias de Integração e Cooperação da América Latina a participação através 
das contribuições que do ponto de vista intelectual possa fazer cada uma dessas 
Secretarias com o propósito de enriquecer o debate nesses encontros. 

Com o propósito de facilitar a compreensão do significado deste encontro para nós, 
estamos distribuindo, não apenas o relatório do encontro, mas estamos anexando um CD 
Rom onde figuram todas as exposições acompanhadas de videos e fotografias feitos 
durante o encontro e foram também incorporadas aí todas e cada uma, não somente as 
exposições, senão também os debates da durante a reunião.   

Senhor Presidente, creio que o relatório é suficientemente expressivo quanto ao debate 
do tema de integração no âmbito da globalização da economia internacional, onde foram 
salientados três aspectos que chamam poderosamente a atenção sobre a autonomia das 
políticas nacionais e dos Estados propriamente ditos para o manejo ou para a 
administração dos efeitos da globalização sobre suas economias. O tema relacionado com 
a nova agenda que estão enfrentando os países latino-americanos, agenda que em muitos 
casos até lhes é alheia quanto à problemática interna que devem enfrentar. E um tema que 
esteve girando em torno a todas as discussões da globalização ou da matéria da 
globalização em suas diferentes expressões, no que diz respeito diretamente ao tema da 
governabilidade. 

Senhor Presidente, antes de concluir o encontro, o Secretário-Geral da Comunidade 
Andina, o Secretário Permanente do SELA e eu fomos convidados para conversar com o 
Senhor Presidente, Comandante Fidel Castro Ruz, sobre diversas ações realizadas em 
cada um dos órgãos técnicos que cada um de nós corresponde dirigir e houve uma ampla 
discussão sobre a evolução econômica e a situação que está enfrentando a América Latina 
como conseqüência da globalização econômica.   

Finalmente, Senhor Presidente, resta-me apenas agradecer muito especialmente ao 
Governo de Cuba todas as atenções, não apenas das que fui objeto, não somente no plano 
profissional, senão especialmente no plano pessoal, e desejo deixar registrado isto nesta 
oportunidade. Muito obrigado, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, Senhor Secretário-Geral, por seu informe. 

Está à consideração dos Senhores Representantes. 

Recebe-se e toma-se nota de seu informe. Obrigado. 

8. Assuntos diversos 

PRESIDENTE. Ofereço o uso da palavra. 

Tem a palavra o Senhor Representante da Venezuela. 
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- Visita à sede da Associação do Excelentíssimo Senhor Presidente da República 
Bolivariana da Venezuela, Hugo Chávez Frías. 

Representação da VENEZUELA (Ruben Pacheco). Muito Obrigado, Senhor 
Presidente. Desejaria informar que o Presidente da República Bolivariana da Venezuela, 
Hugo Chávez Frías, confirmou sua presença na posse do Presidente do Uruguai e nesse 
sentido manifestou que, estando em Montevidéu, deseja fazer uma visita à ALADI no 
próximo dia 29 de fevereiro. Portanto, estamos enviando uma nota à Secretaria-Geral para 
que dê as devidas providências. Muito obrigado. 

PRESIDENTE. O Representante da Venezuela nos dá uma boa notícia. Creio que 
serão feitos o preparativos para receber como merece o Senhor Presidente da Venezuela. 

Tem a palavra o Senhor Representante do Peru. 

- Visita à sede da Assopciação do Excelentíssimo Senhor Presidente da República do 
Uruguai, Doutor Julio Maria Sanguinetti. 

Representante do PERU (Carlos Higueras Ramos). Senhor Presidente, agradecemos 
à Representação da Venezuela esta comunicação, mas entendo que amanhã teremos um 
encontro com o Presidente do Uruguai e gostaria de ter detalhes sobre isso, já que não sei 
nada sobre este assunto. 

PRESIDENTE. É o tema que quer tratar o Senhor Secretário-Geral. 

Tem a palavra o Secretário-Geral. 

SECRETÁRIO-GERAL. Justamente íamos referi-nos à visita, no dia de amanhã, do 
Presidente Sanguinetti, prevista para às onze e trinta horas. A Secretaria distribuirá neste 
momento um aide-mémoire com os aspectos protocolares considerados por ocasião da 
visita do Senhor Presidente da República do Uruguai, Doutor Julio María Sanguinetti. 

Como de costume, o Senhor Presidente será recebido na entrada do Saguão da Sala 
Cisneros pelo Senhor Presidente do Comitê e por mim. Nós o acompanharemos para 
cumprimentar a fila de honra que protocolarmente se forma na entrada do salão.  

No aide-mémoire estão salientados diversos aspectos. Faço referência agora à 
localização dentro da sala e esclareço que em primeiro lugar fará uso da palavra o Senhor 
Presidente do Comitê, quem posteriormente me cederá a palavra. Finalmente, um discurso 
do Senhor Presidente do Uruguai. 

Previu-se, ao encerrar a sessão, entregar ao Senhor Presidente Sanguinetti uma 
bandeja da ALADI, por seu apoio permanente durante estes últimos cinco anos aos 
trabalhos desta Associação. Posteriormente, com o propósito de dar início à criação da 
pinacoteca da Associação, proposta que fizemos oportunamente no momento da 
comemoração do vigésimo aniversário da subscrição do Tratado, receberemos, das mãos 
do Senhor Presidente da República um quadro de um importante artista de nacionalidade 
uruguaia, com o qual consideraremos inaugurada a pinacoteca da Associação.  

Finalmente, será oferecido um vinho de honra para o Presidente da República e será 
despedido novamente no saguão da Sala Cisneros pelo Senhor Presidente do Comitê de 
Representantes e por mim, de acordo com o que sempre se acostuma aqui na Associação. 
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Segundo a indicação contida também no aide-mémoire,  estamos solicitando a 
presença dos Senhores Representantes o mais tardar às onze horas e quinze minutos, com 
o propósito de cumprir com as atividades previstas na ordem protocolar. Muito obrigado, 
Senhor Presidente. 

PRESIDENTE. Oferecemos a palavra. 

Oferecemos a palavra sobre outros temas. 

Não havendo observações, encerramos a sessão.  

 Encerra-se a sessão. 

 

---------------------- 
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